

‘La violència en l’Esport’. La Asociación Balear de Derecho Deportivo organizó ayer una mesa redonda para debatir el grave problema de la violencia en el deporte. Se expusieron distintos puntos de vista aunque todos coincidieron en un punto, la educación es clave y vital para erradicarla de los terrenos de juego unida a una prevención y a la concienciación de una sociedad que de cada vez ha de tener más valores

Educación para combatir la violencia

► La Asociación Balear de Derecho Deportivo reclama en una mesa redonda que “desaparezca el alcohol” de los recintos deportivos

JAUME VALLÉS PALMA

■ “La violencia es una lacra que hay que erradicar, no valen excusas. La mejor fórmula es la de fomentar los valores entre todos los participantes que toman parte en el mundo del deporte y que desaparezca el alcohol de los recintos deportivos”. Esta es la conclusión a la que llegó la mesa redonda ‘La Violència en l’Esport’, organizada ayer por la Asociación Balear de Derecho Deportivo (ABDD) en el Il·lustre Col·legi de Advocats de les Illes Balears.

Esta mesa redonda quiso contrastar la opinión de distintos ámbitos del deporte balear sobre la violencia. Participaron Carles Foz, presidente de la ABDD; José María Palá, vicepresidente del Tribunal Balear de l’Esport; Carles Gonyalons, director general d’Esports; Miquel Ballester, abogado y responsable del Comité de Competición de la Federación Balear de Fútbol; Amadeo Spadaro, presidente del San Francisco de fútbol; David Costa, árbitro de baloncesto; y José Luis Alberola, responsable del Centre de Tecnificació de l’Esport de Balears.

“Es una prioridad para el Gobierno erradicar la violencia. Nos-



Los componentes de la mesa redonda ‘La Violència en l’Esport’ antes de empezar el acto. J. VALLÉS

otros apostamos por la cuestión educativa ya que es muy importante, más que las medidas repressivas. Impulsamos el programa Posam Valors a l’Esport, que tiene diferentes líneas de trabajo. Tras la primera fase de sensibilización a los jugadores y entrenadores, ahora en 2018 serán la formación

a los padres y madres y la tercera serán los directivos. En la base a veces confunden la filosofía de la competición, no es un fin si no un medio”, señaló Gonyalons.

José María Palá manifestó las dificultades que se tienen por la incompatibilidad de las normas. “Hay muchos órganos que regu-

lan y penalizan la violencia, pero hay que pensar cómo actuar en la base dado que en muchas ocasiones está enfocado para las categorías profesionales. Así hay poco margen”, dijo este abogado, que añadió: “Todo es muy complejo. Las resoluciones deben ser más rápidas y hay que saber quién ac-

túa. El tema del alcohol es otro punto que nos preocupa ya que consideramos que su presencia suele tener incidencia en todos los procesos de violencia. La normativa lo prohíbe, pero hay incumplimientos”. Al respecto, Gonyalons dijo que Esports se plantea inspeccionar los recintos deportivos para sancionar a los que vendan alcohol.

Por su parte, Amadeo Spadaro indicó que “los padres y los que no cumplan saben que el primero que se pase de la raya se va a fuera. Con la educación, el diálogo y mano firme se pueden vencer la violencia. No obstante, los clubes estamos desamparados. Por ejemplo, como club no puedo ni debo intervenir en una pelea en la grada. No tenemos recursos, solo puedo llamar a la policía”.

Miquel Ballester, que le tocó resolver los graves incidentes del partido Alaró-Collerense infantil, comentó que “no podemos resolver todos los contenciosos pensando en ese partido”. “La solución no pasa por la represión sino por acciones educativas y pedagógicas. Además, nosotros solo tenemos potestad con la gente que tiene licencia federativa”.